

000 (659.56)

9740

Providencia Informe, agt/b-alt. 1988

LIBROS

Para Leer y Comentar

• Los libros reseñados en esta sección pueden ser solicitados en la Biblioteca de Providencia.

DIOS EXISTE: YO LO ENCONTRE

André Frossard. Ediciones Relp, 1986.

La mejor opinión acerca de los méritos de esta obra es el largo tiempo que ella ha figurado en la cartelera de los libros más vendidos.

En realidad hay dos circunstancias que concurren a justificar este éxito: una es la calidad literaria de André Frossard, que es indudablemente un gran escritor. La otra es el carácter sorprendente de los hechos que él nos relata.

A los veinticuatro años, Frossard –así, hijo de un destacado dirigente comunista y sólidamente educado en los principios del materialismo-maoísta– se encontró bruscamente ante una experiencia de Dios tan fuerte que lo marcó para el resto de su vida.

Católico convencido y practicante desde entonces, ha llevado una vida bautizada como periodista y escritor. Es hombre especialmente adicto al Pape Juan Pablo II, y de sus conversaciones con él nació otra de sus obras más conocidas: *No temáis miedo*. Y, seguramente, también hay influencia del Santo Padre en su decisión de escribir la biografía de San Maximiliano María Kolbe, el franciscano polaco que, en Auschwitz, entregó voluntariamente su vida a cambio de la de un condenado a muerte.

Frossard escribe con gran agilidad y su prosa es brillante. Sus libros irradián fe y optimismo, dos valores de los que el mundo parece estar muy necesitado. De ahí que sus obras alcancen gran difusión en todos los idiomas y que sean leídas con avidez por el público.

VARIAS HISTORIAS DE MAR

Manuel Torres Martín. Editorial Andrés Bello 1988.

Manuel Torres Martín es un maestro en ese género especialísimo que se llama "la pequeña historia". Es decir, la historia de hechos y personajes que no figuran en el primer plano del acontecer histórico, pero que no por eso dejan de tener importancia e interés. En efecto, hay en la historia general episodios de los que se habla muy poco porque han tenido escasa trascendencia. Pero esos mismos episodios son, en cambio, indicadores muy gráficos de la mentalidad o de las costumbres de una época. Y hay personajes que no tuvieron suerte, a los que ningún mundo espectacular coronó de gloria; pero que cumplieron deberes honorables y demostraron la nobleza de un gran carácter en episodios sencillos que la fama olvidó después.

Manuel Torres Martín ha desenterrado de ese olvido algunas de estas figuras meritorias, y en sus trabajos de investigación ha sabido hacer justicia a sus personajes. Así ocurre en el libro que aquí comentamos con "el pedre del Huáscar", el marinero chileno don José María Salcedo, a quien los azotes de la vida y de la historia llevaron a servir siempre en la armada del Perú. En otro plano, este acucioso investigador nos relata los azotes de la invención del submarino que se prolongó por varios siglos, y que tuvo también en nuestra patria algunos pioneros ingenieros, audaces y a veces infelices. En síntesis, el libro reúne un puñado de episodios curiosos, ocurridos en tiempos y lugares diversos, pero unidos por un tema común: el mar.

Sin duda, hay que tener paciencia y erudición para desenterrarse en libros viejos, archivos o memorias de viajeros, la trama de estos episodios que nos permiten revivir un pasado olvidado. Pero Torres Martín sabe manejar sus investigaciones de manera tal que jamás abruma al lector con documentos áridos ni precisiones innecesarias. Por el contrario, su relato, siempre ágil y ameno, está sazonado con pinceladas de humorismo y de ironía, que hacen sonreír o reflexionar al desprevenido lector.

ORTOGRAFIA ACTUALIZADA

Federico Pérez. Andrés Bello, 1988.

Este breveísimo libro es muy recomendable para estudiantes, secretarias, escritores y en general para todos aquellos que necesiten o desean escribir correctamente la lengua castellana.

El profesor Federico Pérez ha estudiado a fondo las normas ortográficas oficiales de la Real Academia Española, y dice, con razón, haber comprobado que ellas no siempre se ajustan exactamente a las necesidades hispanoamericanas, debido a las diferencias de pronunciación que tenemos con España.

Ha redactado entonces este pequeño manual que reproduce textualmente las normas de la Real Academia cuya autoridad no discute. Pese en una columna paralela, adapta y completa para nuestro uso, las reglas ortográficas del idioma.

El resultado es un práctico libro de consulta que prestará servicios a mucha gente. Las explicaciones son sencillas y están ilustradas con ejemplos adecuados. Otro detalle importante para facilitar su manejo es que el libro incluye en sus páginas finales un completo índice analítico, en el cual se puede encontrar con facilidad la respuesta a todas las dudas ortográficas que se presenten.

Quienes apoyan a consultar este pequeño libro de apenas sesenta páginas, no tendrán problema alguno para manejar correctamente la ortografía castellana en sus tres dimensiones: el uso de las letras, de la puntuación y de los acentos. *



Para leer y comentar [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Para leer y comentar [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)